



La chronique éducative

Le savoir-vivre : un outil précieux!

Les formules de politesse (dire «merci», «s'il vous plaît», «pardon», etc.) font partie des premières bonnes manières que l'on enseigne aux enfants. Pour certains parents, apprendre à leur jeune à parler sans crier semble une tâche ardue. Voici donc quelques trucs à retenir :

ignorer lorsqu'il crie;

lui permettre dans un endroit précis de crier (ex : dehors en jouant);

complimenter lorsqu'il fait des efforts;

avant tout, reprenez ceci : L'enfant a besoin de modèles en tout temps;

bonnes manières ne valent pas grand-chose si elles ne sont pas exprimées avec sincérité. Se regarder dans les yeux et un non verbal cohérent avec la parole est primordial.

Réf : 7 jours pour elle.

Comme nous le mentionnons plus haut, l'enfant a besoin d'un modèle constant. Vous pouvez même provoquer les moments où vous avez à utiliser des formules de politesse. Par exemples :

Vous passez à côté de votre petit et vous l'accrochez « accidentellement » avec douceur bien sûr et vous en profitez pour dire Oh! Pardon! ou excuse-moi!

Lorsque vous demandez quelque chose à votre enfant, pensez à dire s'il vous plaît (Peux-tu me donner ton plat s'il vous plaît » et bien sûr on dit Merci après!

Le fait de servir d'exemple aura plus d'impact que si vous leur répétez toujours ce qu'il faut dire. Parfois il faut leur rappeler, mais l'essentiel passera par ce qu'ils auront vu et entendu. Nous ne voulons pas en faire des robots, le but n'est donc pas que cela soit un réflexe mais bien une façon naturelle d'être et d'agir car cela va de soi.

Corinne Roy, agente de soutien pédagogique

